



Neue Kurse Musikalische Früherziehung ab September 2019

Ab September 2019 beginnen an der Musikschule Bergen-Enkheim die neuen zweijährigen Kurse für die Kinder des Einschulungsjahrgangs 2021 (Geburtsstage zwischen 01. Juli 2014 und 30. Juni 2015).

An folgenden Unterrichtsorten und -tagen finden die Kurse statt:

- 1) **Montag 14.00-14.50 Uhr**, KiZ Bornweidstraße (Bornweidstraße 27),
Kursleitung: Kristin Kampffmeyer-Stochay
- 2) **Montag 16.10-17.00 Uhr**, Schelmenburg (Schelmenburgplatz 1),
Kursleitung: Kristin Kampffmeyer-Stochay
- 3) **Dienstag 13.30-14.20 Uhr**, Ev. Kindergarten Sternenwelt (Gangsstraße 42),
Kursleitung: Kristin Kampffmeyer-Stochay
- 4) **Dienstag 16.30-17.20 Uhr**, Schelmenburg (Schelmenburgplatz 1),
Kursleitung: Anna Hildebrandt
- 5) **Mittwoch 09.35-10.25 Uhr**, KiTa Hohe Straße (Hohe Straße 26),
Kursleitung: Anna Hildebrandt
- 6) **Mittwoch 14.10-15.00 Uhr**, KIZ Milseburgstraße (Milseburgstraße 32),
Kursleitung: Anna Hildebrandt
- 7) **Mittwoch 15.30-16.20 Uhr**, Aula der Schule am Ried (Barbarossastraße 65),
Kursleitung: Anna Hildebrandt

Anmeldungen für die Kurse und weitere **Informationen** erhalten Sie im Büro der Musikschule in der Schelmenburg, auf unserer Homepage oder auf telefonische Anfrage. Die Kurgebühr beträgt zurzeit monatlich € 22.-. Es ist uns besonders wichtig, dass kein Kind aus finanziellen Gründen vom Unterricht ausgeschlossen bleibt. Aus diesem Grund haben wir bürokratiearme **Sozialermäßigungen** (z.B. 60% Ermäßigung durch Vorlage des Frankfurt-Passes).

Bitte senden Sie die Anmeldung bis zum 31. Mai 2019 an die Musikschule Bergen-Enkheim.



Musikschule Bergen-Enkheim e.V.

Die Musikschule Bergen-Enkheim hat, damals noch als Jugendmusikschule, im Januar 1965 ihren Lehrbetrieb aufgenommen und feiert 2020 ihr 55-jähriges Bestehen. Heute unterrichten mehr als 30 Lehrkräfte rund 850 Schülerinnen und Schüler nach den musikpädagogischen Qualitätsstandards des Verbandes deutscher Musikschulen.

Als öffentlich geförderte und gemeinnützige Institution zur musikalischen Breiten- und Begabtenförderung hat unsere Schule einen kulturell und sozial wichtigen Auftrag. Wir haben uns zum Ziel gesetzt, Kinder, Jugendliche und Erwachsene nachhaltig musikalisch zu bilden und zu fördern. Ein weiteres zentrales Anliegen unserer Schule ist es, dass kein Kind und kein Jugendlicher aus finanziellen Gründen vom Musikunterricht ausgeschlossen bleiben soll. Familienermäßigungen und Sozialermäßigungen ermöglichen musikinteressierten Kindern und Jugendlichen aus allen Bevölkerungsgruppen die Teilhabe an der musikalischen Bildung in unserer Musikschule.

Die individuelle Förderung im Unterricht und das gemeinsame Erleben von Musik in Spielkreisen, Kammermusikensembles oder Rockbands, bei Klassenvorspielen, öffentlichen Konzerten und Workshops sind weit über das Musikerlebnis hinaus persönlichkeitsbildend. Mit den Kindertagesstätten und allen allgemeinbildenden Schulen im Stadtteil arbeiten wir eng zusammen.

Weitere Informationen zu den Kursen (Unterrichtstag, -ort und -zeit) erhalten Sie im Büro der Musikschule und auf unserer Homepage:

Musikschule Bergen-Enkheim e.V.

Schelmenburgplatz 1

60388 Frankfurt

Telefon: 06109-21880 • Fax: 06109-24782

Mail: jms_be@freenet.de

www.musikschule-bergenenkheim.de

Sprechzeiten: Montag und Dienstag 10-12 Uhr sowie

Mittwoch und Donnerstag 16-18 Uhr

musikschule bergen-enkheim e.V.



Musikalische Früherziehung ab August 2019

Musikalische Früherziehung

ermöglicht Kindern im Vorschulalter in einer überschaubaren Gruppe einen ersten Zugang zur Welt der Musik, zu finden. Sie weckt die Freude am Musizieren, Singen und Tanzen und orientiert sich in ihren Zielen an den Bedürfnissen und Fähigkeiten der Kinder.

Die Bereitschaft, Neues kennenzulernen, die Wahrnehmungsfähigkeit des Kindes und das Vergnügen, Musik mit Körper und Sinnen zu erleben, ist gerade in diesem Alter besonders groß.

Unterrichtsinhalte und -ziele

Singen und Sprechen

Erlernen von Spielliedern, Liedern mit Gesten, Bewegungsliedern und Sprechversen. Experimentell die eigene Stimme als Instrument kennenlernen, mit dem Ziel Freude am vielfältigen und differenzierten Umgang mit der eigenen Stimme zu haben.

Bewegung und Tanz

Tanz und Bewegungsspiele in freier und gebundener Form, Raumorientierung, Wechsel von Spannung und Entspannung, Dynamik und Ruhe. Musikalische Früherziehung versteht sich als eine ganzheitliche Förderung des Kindes, die immer auch den Bezug zum Alltag im Auge hat, mit dem Ziel die Motorik zu schulen und Freude an Bewegung zur Musik zu haben und zu erhalten.



Musik hören

Musikbeispiele verschiedener Länder, Stile und Epochen hören. Erfahren, was Musik erzählen kann und die Umsetzung des Gehörten in Bild, Spiel und Wort. Unterschiedliche Rhythmen, Tempi, Tonhöhen, Lautstärken und Klänge erfahren und beschreiben, mit dem Ziel Neugier auf Musik und ihre Inhalte zu wecken, die Konzentrationsfähigkeit zu schulen und ein musikalisches Vorstellungsvermögen auszubilden.



Elementares Instrumentalspiel

Kennenlernen des kleinen Orff-Instrumentariums (Becken, Klanghölzer, Trommel, Triangel, Rassel, Effekt-Instrumente wie Cabasa, Guiro, Rainmaker und Donnertrommel), Spielen von einfachen Rhythmen, Vertonen von Geschichten und Liedern. Weitere Materialien wie Tücher, Steine, Bälle, Seile, Federn, Reifen, Blätter, Kastanien, Nüsse u.a werden im Umgang mit Musik und Spiel kreativ eingesetzt, mit dem

Ziel das Musizieren mit elementaren Instrumenten alleine und mit anderen zu erlernen.

Instrumenteninformation und Beratung

Die Instrumentallehrkräfte unserer Schule gehen in die Kurse und stellen die Instrumente vor, die im Anschluss an die MFE erlernt werden können.

Eine individuelle Beratung zu den weiterführenden Angeboten ist nach Vereinbarung jederzeit möglich, mit dem Ziel das „Wunschinstrument“ zu entdecken und gut informiert den Weg zum Erlernen dieses Instrumentes, zu beginnen.



Allgemeinpädagogische Ziele

Hören von Musik, Bewegen zur Musik und vor allem das aktive und kreative Musizieren gehören zu den menschlichen Grundbedürfnissen. Gerade in den Jahren vor der Einschulung werden in der Musikalischen Früherziehung Fähigkeiten vermittelt, die für ein aktives und kooperatives Miteinander wichtig sind: Rücksicht nehmen, Abwarten, Zuhören, Wahrnehmen der anderen, verschiedene Rollen in einer Gruppe übernehmen, Zusammenarbeiten, eigene Ideen vertreten und natürlich Spaß am Lernen und an der Musik zu haben.